

UNIDAD Y LUCHA



Periódico del
Partido Socialista
Abril - 1979

36

Protesta estudiantil por
no autorizar acto del 1º

COMBATE

CHICAGO



~~Handwritten scribbles in blue ink at the bottom of the page.~~

I N D I C E

NOTICIAS DEL PARTIDO	1
EDITORIAL	2
P.S.: 46 AÑOS DE HISTORIA COMBATIVA..	5
CENTROS DE APOYO C.N.I.	10
COMUNICADO PUBLICO	11-a
CORRESPONSALES POPULARES	15
ESCALADA DE DETENCIONES	20
1° DE MAYO: EL PUEBLO UNIDO LUCHA POR SUS DERECHOS	23

COMPAÑERO:

Este es tú periódico, infórmate a
través de él, envíanos tus aportes,
REPRODUCELO y DISTRIBUYELO.

NOTICIAS del PARTIDO

El pasado 24 de Marzo, con sendos comunicados, las Comisiones Políticas de la Unión Socialista Popular y del Partido Socialista de Chile han comunicado públicamente la intención de dar término formal a la situación generada a partir de la escisión producida en 1967, donde un número de camaradas abandonó el Partido. Ambos comunicados precisan que a partir de la fecha mencionada, la USP se integra al Partido.

Hoy, años después, vuelven al viejo Partido, dispuestos a entregar su esfuerzo en la lucha por la libertad de Chile. Este hecho refuerza ampliamente la convicción de que es posible desarrollar ampliamente la unidad del socialismo chileno si se trabaja sobre la base de principios y se tiene como norte la lucha contra los enemigos de clase.

Esta decisión importante de la USOPO corresponde a un proceso de maduración interna en el sentido de incorporarse de la manera más efectiva la lucha revolucionaria, y de aportar con toda su capacidad al fortalecimiento del Partido Socialista, tanto orgánica como políticamente. Algunos desmentidos que por la prensa se han formulado a esta incorporación de la USOPO al Partido, corresponden sólo a un intento de detener el inexorable avance del socialismo y están profundamente reñidos con la verdad.



Con variadas actividades desarrolladas a lo largo de todo Chile, los militantes del Partido, celebraron el pasado 19 de Abril, el 46 aniversario de la fundación de esta querida organización revolucionaria.

En Santiago, la actividad central desarrollada fue una romería al Cementerio General, en visita a la tumba de los fundadores, constructores y héroes del Partido. Especialmente se recordó en este año la figura del destacado compañero José Tohá, uno de los millares de camaradas muertos por la Dictadura.

A lo largo de todo el país, los Comités Regionales y las diversas estructuras del Partido, de múltiples formas y en centenares de actividades plasmaron este 19 de Abril, su compromiso y fe en el Partido Socialista de Chile.

Una vez más, ante la activa ción de los rumores y acciones que apuntaban hacia una mayor apertura en el régimen, es decir, de realización de actos de legitimación, el dictador se ha encargado de poner las cosas en su lugar: Aquí no hay otra fuerza que la que emana de las armas y sólo el control de ellas definirá el curso histórico de este régimen.

El discurso del Tirano del 7 de abril, al inaugurar el año académico en la U. de Chile, deja claramente establecido que, por parte de la dictadura, no hay otra opción que mantener su mandato, sin plazos y por sobre cualquier otra consideración.

Quienes suponen a la dictadura preocupada de organizar complejos sistemas electorales, parlamientos y otras artimañas para extender su mandato, olvidaron que el surgimiento de este gobierno dictatorial proviene de una necesidad histórica de las clases dominantes, objetivo que éstas están cumpliendo en su forma, por medio de la dictadura.

No será la gran burguesía ni el imperialismo quienes nos "devolverán la democracia", pues ellos sacan diariamente buena tajada del régimen de Pinochet. Queda extremadamente claro, entonces, que sólo la lucha popular, a través de múltiples formas, nos dará la victoria.

Convergencia UP-DC.

Para conseguir tal resultado, hoy es necesario, por sobre todas las cosas, seguir centrando las tareas y apuntando a objetivos comunes en cada frente como ha estado ocurriendo con frecuencia en los últimos meses. Un aspecto de este fenómeno es la convergencia creciente entre las fuerzas de la Unidad Popular y la Democracia Cristiana en muchas acciones y tareas, especialmente en el frente sindical, entre los estudiantes, en la lucha por los derechos humanos, en el debate constitucional. Es bueno dejar una vez más en claro que esta convergencia se produce tanto a nivel de las bases militantes y frentes de trabajo como entre los niveles dirigentes de los partidos.

La Unidad Popular siempre ha sido clara en expresar que su propósito es aunar todas las fuerzas políticas y sociales que tengan coincidencias con sus propios objetivos, que hoy pasan necesariamente por el derrocamiento de Pinochet y su camarilla fascista.

La actitud de la DC, ha ido evolucionando hasta su actual posición unitaria, básicamente por tres razones. En primer lugar, la crisis económica y social ha afectado a la gran mayoría de los militantes democrata

cristianos del mismo modo que a casi todos los chilenos.

En segundo lugar, la fuerza de la represión que les ha alcanzado moral y físicamente.

Por último, porque un significativo sector dirigente de ese partido ha fracasado repetidamente en sus intentos de conciliación con el régimen.

Todo esto es, sin duda, un triunfo de la causa de la democracia y favorece positivamente el desarrollo de los acontecimientos futuros. Es bueno insistir, sin embargo, en la persistencia de una corriente sectaria al interior de la DC, que postula la formación de una izquierda socialdemócrata, entregada a su hegemonía y que intenta vanamente detener el curso de los acontecimientos, pretendiendo aún conseguir concesiones en ciertos círculos militares.

La lucha de masas y las tareas actuales.

La realización de asambleas sindicales en todas partes es una tarea central de todos los demócratas auténticos, empezando por los militantes socialistas y sus familias. El éxito de estas jornadas condicionará los mecanismos y resultados de las próximas elecciones sindicales y reforzará la mística de combate contra la dictadura de Pinochet.

La exigencia de una mayor de

mocratización en las Universidades como fruto de las luchas de los estudiantes se plantea también como una tarea urgente. El éxito de las jornadas por la democratización de las Universidades realizadas el 8 y 9 de abril, señalan claramente las enormes posibilidades de avanzar en la reorganización del movimiento estudiantil.

Rescatar Lonquén para la conciencia de Chile es igualmente tarea de todos los revolucionarios.

Con el paso del tiempo el horrible crimen de Lonquén empieza a ser desplazado de los primeros titulares, pasando a segundo plano, sin que ninguno de los criminales sufra la menor sanción pues, al caer el veredicto en manos de la justicia militar, su destino será muy claro: el sobrelatido y la impunidad.

Pero quienes entendemos el horror humano y político que ese drama encierra no permaneceremos impasibles mientras entre cuatro paredes la dictadura se desentiende de tan horribles crímenes. Debemos mantener en primer plano el tema de Lonquén, exigiendo en el seno de las organizaciones sociales y a la opinión pública, la sanción más drástica a los culpables. Los miembros de la Agrupación de detenidos desaparecidos así lo han entendido y con su encadenamiento

del día 18 de abril, le han manifestado claramente a la dictadura y a Fernández que nada podrá impedir que la lucha por la verdad siga su curso. Es el deber de todos los chilenos solidarizar con ellos, respaldar sus acciones y repudiar las represalias que toma la dictadura por su incapacidad para responder con la razón.

Por último entre las grandes tareas que nos plantea la hora actual, al margen de los arrebatos antieleccionarios de Pinochet, está la de movilizar una amplia conciencia en contra del proyecto político y social contenido en el proyecto Ortúzar.

Llevar al seno de las masas, en todo tipo de organizaciones, la discusión del proyecto; realizar foros, charlas, ciclos de Conferencias; distribuir los documentos alternativos de la Comisión de los 24, son formas posibles y eficaces de despertar un consenso contra el proyecto y de un eventual plebiscito para legitimarlo. Nadie puede esperar milagros. Nadie debe esperar cambios de fondo si no lucha por conseguirlos. Los recientes ejemplos de Irán y Nicaragua nos muestran el camino. Nuestra conciencia histórica, nuestro combate constante y la confianza en que la razón y el futuro están de nuestra parte, nos darán la victoria.

El Partido crece y se fortalece.

Finalizado exitosamente el Tercer Pleno Clandestino y las celebraciones del 46 Aniversario, habiéndose evaluado positivamente la presencia socialista en las últimas coyunturas del frente sindical y estudiantil, surge con fuerza la convicción de que el Partido crece y se fortalece día a día. Desarrollar la organización y cuidarla de la represión y el divisionismo viene siendo una tarea actual de los socialistas, pues los grandes logros alcanzados en los últimos meses deben ser capitalizados.

En estos días de Aniversario y de lucha, las figuras de Ponce, Lorca, Lagos y todos los constructores del Partido en la clandestinidad, surgen con más fuerza que nunca, como un ejemplo real de entrega a las ideas libertarias del Partido. Ser capaces de seguir su ejemplo es el desafío de esta hora. Esforquemos por cumplirlo.

CONSEJO DE REDACCIÓN
"UNIDAD"

ABRIL, 1979.

1933 - 1979

P.S. : 46 años de Historia Combativa

Un 19 de Abril de 1933, hace 46 años, fue fundado el Partido Socialista de Chile. Nació en años de crisis y de fuerte represión política. Se estructuró en los momentos en que el movimiento obrero chileno sufría una profunda crisis de dirección. Su inspiración marxista le permitió analizar correctamente las características de la sociedad capitalista mundial y ubicarse concretamente en la realidad del continente americano, donde la explotación imperialista, en estrecha alianza con las oligarquías nacionales, asumía caracteres pavorosos; recoger y valorizar con justeza los antecedentes populares y democráticos de la trayectoria histórica nacional y, a la vez, interpretar con exactitud la situación económica, social y política de Chile.

La situación Política.

Al capitalismo burgués se le abrían amplias grietas, caducando como régimen, después del tremendo colapso económico de 1930. Al mismo tiempo, ascendía, cruel y soberbio, como una expresión totalitaria del capitalismo, el fascismo, que hoy también conocemos. En esa época, el fascismo alcanzaba el poder en Alemania. En 1933, Hitler asumía el poder como ministro de Hindenburg y desataba su política de terror que llevarían al mundo al holocausto de millones de seres humanos, en la Segunda Guerra Mundial.

Chile vivía desde 1925, grandes convulsiones sociales, que habían profundizado la organización del movimiento popular constituido por la clase obrera, por los empleados y los estudiantes, llevando a la caída del parlamento oligárquico. Las clases plutocráticas, aliadas estrechamente al imperialismo norteamericano, apoyaron la dictadura militar del Gobierno de Carlos Ibáñez del Campo. De esta manera, trataron de extirpar el poderoso frente de obreros y sectores medios pauperizados, que luchaban por la transformación del régimen y la efectiva democratización del país.

Durante cuatro años (1927-1931) subsistió en Chile una áspera tiranía. Por efectos de la crisis capitalista de 1930 y bajo la presión general y valerosa de los sectores más avanzados de la clase obrera y los estudiantes, cayó derribada el 26 de julio de 1931, la dictadura militar.

El inepto gobierno civil, de Juan Esteban Montero, continuó gobernando en contra de los intereses y de las aspiraciones del pueblo, persiguiendo a sus dirigentes.

Pero esta fuerte represión, originó una gran fermentación social y política. Los sectores más claros de la clase obrera, supieron orientar al pueblo en su lucha, capacitándolo para organizarse, a lo largo y ancho de todo el país. Se definió, de esta manera, una nueva conciencia social y política, fenómeno que se tradujo en una intensa pugna de clases. Las masas trabajadoras, obreros, empleados, estudiantes, sectores medios pauperizados, se aglutinaron bajo programas, doctrinas y actitudes autónomas y trataron de dar vida a organismos sindicales y políticos propios. Combatieron a la oligarquía plutocrática y al imperialismo, a los partidos políticos históricos fracasados, a sus politiqueros profesionales y a sus doctrinas obsoletas.

Y estallaron manifestaciones violentas, desbordándose el descontento de los asalariados. La marinería de guerra se amotinó, apresando a sus oficiales y controlando los barcos, lo cual dio casi origen a una guerra civil. El Gobierno de Montero entonces movilizó al Ejército y a la Aviación, llamó a diversas clases a reconocer cuartel y emprendió ataques concertados en contra de las principales bases de los marinos insurrectos: Coquimbo y Talcahuano. El levantamiento fue sofocado, pero su desarrollo demostró el hondo divorcio existente entre las masas y las autoridades. Poco después se produjo la cruel represión de Vallenar y Copiapó, donde se ultimó a numerosos obreros, matanza conocida como la "Pascua Trágica" de 1931.

LAS ORGANIZACIONES POPULARES.

El descontento nacional fue canalizado por los grupos socialistas, fundados desde 1931. De 1931 a 1933 la doctrina socialista se extendió considerablemente en los diversos sectores obreros, campesinos y universitarios del país. Bajo sus banderas se organizaron partidos y grupos universitarios de lucha.

El Partido Socialista Marxista, la Nueva Acción Pública, la Orden Socialista, el Partido Socialista Unificado y la Acción Revolucionaria Socialista llevaron a cabo una intensa labor en defensa de los trabajadores, en estrecha acción con los sindicatos y los gremios.

La acción de estos grupos políticos nuevos fue respaldada por oficiales jóvenes de las fuerzas armadas, lo que produjo la toma del

poder el 4 de junio de 1932. Se instauró la República Socialista, inspirado en el lema "Pan, techo y abrigo para el pueblo". Sus caudillos más destacados fueron el abogado y parlamentario Eugenio Matte Hurtado, fundador de la NAP (Nueva Acción Pública) y, el Comodoro del Aire, Marmaduke Grove Vallejos. Al escribir más tarde sobre este movimiento popular, Oscar Schnacke afirmaba que la revolución del 4 de junio de 1932 despertó en las masas "las consignas de verdadera unidad: unidad de propósitos (lucha contra el imperialismo y la oligarquía nacional), unidad de sectores sociales hasta ayer separados (obreros y clase media)... El pueblo se incorpora a la política activa del país, halla su cauce en una acción clara, revolucionaria, contra la oligarquía latifundista, bancaria y financiera nacional, aliada del gran capitalismo nacional que nos agobia".

En 1932, triunfó en las urnas, Arturo Alessandri Palma.

Amparado en amplias facultades extraordinarias desató una fuerte represión en contra de los grupos socialistas. Estos comprendieron que la única posibilidad de supervivencia, era la unidad, con el objetivo de dar vida a un gran partido donde se canalizaran las profundas inquietudes de los sectores medios y obreros de Chile, de acuerdo a un nuevo programa, nuevos métodos de organización y nuevas formas de lucha.

Fundación del Partido Socialista.

El 19 de Abril de 1933, se realizó la fusión de los cuatro grupos representados por amplias delegaciones. Se redactó su Declaración de Principios, inspirada en la doctrina del socialismo científico; se eligió su Comité Central y se designó como Secretario General a Oscar Schnacke, quien había sido Secretario General de Gobierno de la República Socialista.

No pudo asumir su cargo, por encontrarse perseguido, con orden de prisión, permaneciendo oculto. Asumió entonces, en forma interina, el senador Eugenio Matte Hurtado, protegido por su fuero parlamentario.

Seis años de represión.

Hoy, 46 años después, en plena madurez de su vida política, junto a los sectores populares y como avanzada y vanguardia de la clase obrera, el Partido Socialista ha acumulado una extraordinaria experiencia, a costa de una brutal represión desencadenada en contra de sus dirigentes y militantes.

En el transcurso de los últimos seis años, el Partido Socialista ha visto caer a sus más dignos, meritorio y sacrificados cuadros de dirección. Centenares de sus dirigentes han sido asesinados, apri-
sionados, torturados. Miles de sus militantes sobreviven en el exilio, alejados contra su voluntad y sus derechos ciudadanos a vivir en su patria.

Pero, a su vez, miles de hombres, mujeres, jóvenes y ancianos, se incorporan día a día a la lucha contra la dictadura fascista. Decenas de miles de chilenos nutren generosamente el trabajo del Partido Socialista, anónimamente, generosamente.

El Partido Socialista tiene hoy día presencia en todos aquellos sectores donde el pueblo se bate contra la dictadura. En los sindicatos industriales, en las federaciones campesinas, en las organizaciones comunitarias, en los liceos, en las universidades, en las instituciones profesionales, en los centros e institutos culturales. También la tiene en los sectores de desempleados y en el seno mismo de las fuerzas armadas, donde se mantiene viva la fe en un retorno pronto a la democracia.

El Partido Socialista llega a sus 46 años de vida, en el pleno ejercicio de una democracia interna, ajena a caudillismos o a luchas fraccionalistas. El precio de la división y de los intereses personales, ha costado a los militantes que luchan en la resistencia en el interior del país, decenas de vidas. La cruel experiencia ha sido su perada. El poder del Partido radica en una vigorosa acción política en todos los frentes donde sea amenazada la vida del pueblo.

La dirección colectiva interna, anónima, que se ha dado el Partido Socialista, es un ejemplo de disciplina y de capacidad de entrega, ajena a cualquier interés personalista.

La integración al Partido Socialista, de la Unión Socialista Popular, es la reafirmación más válida de los valores morales de sus militantes. La unidad, hoy, en 1979, como lo fue en 1933, sigue siendo el elemento vitalizador, para la acción en contra de la dictadura fascista.

El Partido Socialista propicia hoy día, como primera instancia, la acción conjunta de todas aquellas fuerzas democráticas, populares, revolucionaria y progresista que estén por el derrocamiento de la dictadura.

El Partido Socialista, postula por ello, al cumplir sus 46 años de vida, una acción que surja del pueblo, por el pueblo y para el pueblo. Para ello, estará junto a todas las fuerzas: marxista-leninistas, socialdemócratas, democratacristianas, laicas y agnósticas, que participen por el derrocamiento de la dictadura y por la instauración de una democracia auténtica.

En la persona de su militante y presidente mártir, Salvador Allende Gossens, el Partido rinde un emocionado homenaje a todos aquellos hombres, mujeres, jóvenes, niños y ancianos que cayeron en su lucha contra la dictadura.

Testimonia a sus miles de militantes, el fervoroso saludo de la Dirección por su valeroso trabajo, su generosa lucha, anónima y sacrificada, por fortalecer su Partido y hace un llamado a renovar la lucha, por derrocar la dictadura y abrir los cauces para que Chile reconquiste el poder para su pueblo. *



El camarada José Tohá, junto al camarada Salvador en época del Gobierno Popular, asesinado por la Dictadura.

Centros de apoyo C.N.I.

La reciente designación de Ministros en Visita en cinco ciudades de Chile, incluyendo Santiago, tal vez permita el esclarecimiento de algunos de los centenares de casos de desaparecidos, aunque es difícil que la dictadura permita a estos jueces el acceso libre y oportuno a todos los lugares y fuentes necesarias de investigación judicial. Es el caso, por ejemplo, de los torturadores y asesinos de la DINA-CNI, cuyos nombres fueron publicados en múltiples ediciones de "Unidad y Lucha". Como una nueva ayuda a la labor de esclarecimiento de las actividades de los organismos responsables de estos desaparecimientos, damos a conocer varias de las más recientes colaboraciones recibidas que señalan la ubicación de algunas casas y lugares de apoyo a la labor represiva de la ex-DINA.

Alferes Real 978, (calle paralela a B. para la sección de Departamento Técnico de la CNI. Se dedica a todo tipo de trabajo técnico que va desde el montaje de películas sobre terrorismo hasta la elaboración de bombas.

Santa Fe, (número no confirmado), entre las calles Santa Clara y San M... ó 4 cuabras de la Gran Avenida, es una casa de especie de refugio o reclutamiento de gente de como de seguridad. Su trabajo es dedicado al son y chequeo de las parroquias de la zona sur. La de Emilio Koelkers.

... un oficial del Regimiento de Telecomunicaciones de unos 25 años de edad. Tiene una red de soplo bajo está ubicada en un prostíbulo ubicado en carnal. Se informa a través de las prostitutas de

... or de la Corte en febrero pasado se instaló en normal una oficina del CNI que, en los primeros como dedicada especialmente a la penetración en la tomado la dirección de las investigaciones por y demases. Se estima que su personal abarca tam dahuel.

... na oficina de construcciones, SOLICO, Sociedad Li ones y está ubicada en la calle Saturno esquina te. *

EL PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE A LA OPINION PUBLICA NACIONAL E INTERNACIONAL.

El Partido Socialista de Chile ha finalizado en este mes de Abril de 1979, su Tercer Pleno de carácter nacional, extraordinario y resolutivo, en la clandestinidad, iniciado a mediados del mes de Febrero de este año.

Miles de militantes, desde Arica a Punta Arenas, ejercieron sus derechos, entregando proposiciones y experiencias, tanto en los niveles de bases y núcleos, como intermedios y superiores enriqueciendo con sus aportes la democracia interna del Partido.

La Dirección del Partido Socialista enaltece la extraordinaria madurez política de su militancia la que conjuntamente a su capacidad organizativa, hizo posible el valioso aporte ideológico expresado en la activa participación de miles de hombres, mujeres y jóvenes en este Tercer Pleno Clandestino, este evento político histórico, fue posible, a pesar de la dura represión desarrollada en contra de las organizaciones del pueblo por parte de la dictadura fascista. Este Pleno, es a su vez expresión auténtica de casi seis años de intransable lucha contra el fascismo y la reafirmación de la unidad socialista, que emerge con renovado vigor, al celebrar este 19 de Abril de 1979, sus 46 años de vida política, siempre junto a los intereses del pueblo, de sus trabajadores, enfrentando a los intereses monopólicos nacionales y a la acción de las empresas transnacionales que gobiernan el país por medio de la fuerza de las armas.

Esta posición actual, democrática y revolucionaria, unitaria y combativa, de nuestro Partido es fruto del legado de nuestros fundadores, es el resultado vivo de la influencia de Marmaduke Grove, Eugenio Matte, Oscar Schnacke, Eugenio González y Salvador Allende. En el pensamiento y práctica del socialismo chileno. Hoy al concluir este evento relevante en la vida del Partido, estamos seguros de estar respondiendo firmemente a las mejores tradiciones partidarias y al ejemplo de quienes en medio de la convulsión revolucionaria de los años treinta dieron origen al Partido.

Después de centenares de instancias de fraternal discusión, fué elaborado un documento Resolutivo, cuya esencia se entrega a continuación

DEMOCRACIA O DICTADURA: EL DILEMA DE CHILE.

Los reveses estratégicos sufridos por el Imperialismo en Asia y Africa; la crisis interna que viene experimentando desde fines de la década del 60; las limitaciones a su expansionismo cerradas por el creciente fortalecimiento de los países socialistas y el ascenso constante de las fuerzas que luchan por el socialismo en el mundo, son factores que han llevado al imperialismo a afianzar su dominación sobre su zona de seguridad geopolítica principal América Latina. Esta región le ofrece por su mayor desarrollo relativo entre los países dependientes del "Tercer Mundo", las bases mínimas - en términos de desarrollo de sus fuerzas productivas, de dependencia de las burguesías nacionales y de control sobre sus Fuerzas Armadas - para hacer posible el nuevo patrón de acumulación capitalista mundial. Ello, sin dejar de considerar que por sus características la región es una insustituible zona operacional de carácter estratégico militar.

El repliegue del imperialismo sobre América Latina se enfrentó con un movimiento popular ascendente y con una crisis de la dominación de las oligarquías nacionales. De allí que tal repliegue tenga un carácter fundamental contrarrevolucionario y antipopular asumiendo como soporte político, la dictadura militar de tipo fascista, orientada por una doctrina de la "seguridad nacional" de nuevo cuño que junto con plantearse la defensa de los intereses de la dominación continental del imperialismo norteamericano. Su instrumento son los sectores derechistas de las Fuerzas Armadas de los países latinoamericanos y el mecanismo es el entrenamiento de su oficialidad en las academias de guerra antisubversivas del imperialismo y la dependencia tecnológica militar, aún cuando, en América Latina todavía sobreviven unos pocos regímenes de carácter democrático liberal, la dictadura militar fascistizante se ha transformado en la forma predominante de gobierno y dominación, habiéndose convertido América Latina en una gran cárcel para el pueblo: Un continente cárcel.

En nuestro país, desde el golpe militar, los términos Dictadura-Democracia acumulan a su alrededor el máximo y más intenso número de fuerzas y contradicciones sociales de la sociedad chilena, por lo que la toma clara de posiciones constituye una definición indispensable para las fuerzas políticas, la clase obrera, los explotados y los oprimidos, por sus intereses objetivos y por su tradición histórica, que primero se los ubican en las trincheras democráticas en esta lucha, enfrentando a su enemigo fundamental de clase: al capital monopólico parapetado tras la Dictadura Militar Fascista.

POLITICA DE ALIANZAS.

Nuestra política de alianzas está dirigida a aglutinar a todos los sectores sociales que se encuentran afectados por la relación de explotador-explotado y que en tal calidad tienen intereses convergentes con el proletariado, única clase que sostiene un proyecto político-histórico válido, en el cual se realizan sus propias aspiraciones como también las de los demás sectores sociales oprimidos que en nuestro país como en el resto del continente constituyen la mayoría de la población.

En esta situación el proletariado con el Partido Socialista como su fuerza dirigente debe impulsar el desarrollo de la unidad del pueblo en torno a sus posiciones, lo que supone que la clase obrera debe generar su propia fuerza, asumir la iniciativa política e ideológica y transformarse en la clase dirigente de la nación.

En la historia de Chile, dos partidos han representado los intereses de la clase obrera en la lucha de clases: los Partidos Socialista y Comunista. Tan larga historia común en defensa de los explotados, ha dado a la unidad Socialista Comuinsta, una significación decisiva en la lucha popular, por ello, sólo en torno a tal unidad es posible construir alianzas fuertes y levantar una alternativa socialista para nuestro pueblo.

La unidad Socialista -Comunista fué capaz de generar la excepcional cohesión del movimiento sindical chileno en la Cut, el "FRAP" y posteriormente la Unidad Popular, y por sobre todo, mantener en nuestra patria un movimiento popular que ha tenido siempre el poder como perspectiva de su lucha.

En las actuales condiciones, ambos partidos han enfrentado férreamente unidos la lucha antifascista en defensa de los intereses del pueblo chileno. La Social Democracia Chilena, con un siglo de tradición de lucha en nuestro país ha sufrido una aguda polarización. Un sector minoritario de este, pretende gestar en Chile un partido Socialdemócrata construido sobre la base de la división de diversas organizaciones políticas, sirviendo como instrumento útil para la salida honrosa de la Dictadura Militar Fascista.

Nuestro Partido rechaza y denuncia este proyecto, a la vez que manifiesta su más absoluta disposición a trabajar con los auténticos socialdemócratas de Chile, ampliamente mayoritario, organizados en el Partido Radical, decididos luchadores antifascistas y firmes impulsores de las transformaciones socialistas en nuestro país. Nuestras relaciones con el Mapu Obrero y Campesino, con quienes hemos desarrollado importantes tareas en la clandestinidad y en el exilio, nuestro trabajo conjunto con el MAPU y la Izquierda Cristiana, han servido para profundizar múltiples coincidencias políticas y criterios de unidad y lucha.

Valorando la Unidad Popular con espíritu autocrítico, nuestro Partido postula que ésta debe adquirir la connotación política de un frente por el Socialismo y debe estar conformado por todas aquellas fuerzas políticas que postulen tal objetivo histórico.

BLOQUE POR EL SOCIALISMO.

La Unidad Popular es el núcleo alrededor del cual se acumula la fuerza necesaria para orientar a las organizaciones populares en la dirección del socialismo, planteando claramente nuestra propuesta política e ideológica en el seno de la coalición democrática antifascista y en la sociedad chilena.

En este bloque deben confluír básicamente tres fuerzas fundamentales en Chile, que reconocen diferentes fuentes ideológicas y distintas raíces sociales:

- a) Las Fuerzas provenientes del desarrollo histórico del movimiento obrero, de orientación marxista-leninista.
- b) Las Fuerzas provenientes de la radicalización de los partidos históricos democráticos-liberales, que han llegado a la conclusión de que los valores fundamentales de Libertad-Igualdad-Fraternidad, sólo pueden realizarse en una sociedad socialista.
- c) Las Fuerzas provenientes del cristianismo avanzado y popular -desarrollados sobre todo en la resistencia contra el fascismo-, y que también han llegado a la conclusión que los principios evangélicos enraizados en los valores del cristianismo, sólo pueden encarnar en la tierra en una sociedad socialista.

DEMOCRACIA CRISTIANA Y POLITICA DE ALIANZAS.

En la hora presente, la mayoría inmensa del pueblo se opone a la Dictadura Militar. Todas las fuerzas políticas democráticas, operando separadamente, han manifestado su oposición a la Dictadura Militar. Desde esta perspectiva valoramos el papel de la Democracia Cristiana, como también las acciones conjuntas tendientes a fortalecer el movimiento opositor.

La Democracia Cristiana ha planeado un camino progresivo hacia la democracia, lo que ha sido cuestionado por nosotros por considerarla no viable e inconsistente con el deseo de democratizar profunda y ampliamente la sociedad chilena y sus estructuras políticas y económicas.

La Democracia Cristiana considera posible avanzar en un proyecto democrático sin modificar substancialmente las actuales Fuerzas Armadas. Nosotros consideramos condición imprescindible para la democratización de Chile que el rol, estructuras y mandos pro-fascistas de las Fuerzas Armadas sea modificada en beneficio de los altos intereses populares y una adecuada defensa de la soberanía nacional hoy amenazada por los voraces transnacionales y la débil posición internacional de la dictadura de Pinochet.

Pero, sin embargo y pese a las diferentes tácticas y estratégicas, un amplio campo de convergencia empieza efectivamente a abrirse paso impulsado por las bases militantes, sujetas a presiones y exigencias comunes y por la comprensión mutua de que la hora actual obliga a agrupar todas las fuerzas para recuperar en Chile el respeto al hombre y sus inalienables derechos. Por otra parte, existe la convicción en vastos sectores demócratacristianos, de la necesidad de una transformación profunda de las estructuras opresivas que el sistema capitalista ha impuesto en Chile. Con ellos, sin duda, podremos marchar más lejos y plantearnos mañana las bases para una sociedad más justa que entregue bienestar y libertad a los chilenos.

El hecho de plantear tareas en conjunto no significa abandonar la lucha ideológica y esconder las discrepancias. Por el contrario, el debate clarificador es una condición necesaria para conseguir la tarea trazada y sólo tiene como requisito el respeto mutuo y la comprensión de que terminar con la tiranía es nuestro común objetivo.

PROGRAMA DEMOCRATICO.

Un programa democrático postulado por las fuerzas mayoritarias populares en nuestro país, debe sostener:

- a) El derrocamiento de la Dictadura.
- b) Recuperación de las riquezas básicas fundamentales.
- c) Disolución de los aparatos represivos y castigo a todos los culpables de crímenes y tortura contra el pueblo.
- d) Reestructuración de las FF.AA. transformándolas en auténticas defensoras de los intereses nacionales y populares, cuya misión será de baluarte de nuestro pueblo y por la defensa de la soberanía nacional explotada por los monopolios y las empresas transnacionales.
- e) Anulación de la legislación de la Junta Militar Fascista.
- f) Reestructuración del Poder Judicial.
- g) Llamado a elecciones para elegir una Asamblea Constituyente, que elabore una nueva Constitución.
- h) Instauración de un Gobierno Provisional que implemente la concreción de este Programa.

NUESTRO PROYECTO SOCIALISTA

Nuestro Partido postula la instauración en Chile de una República Democrática de Trabajadores que construya una sociedad socialista sobre la base de la más profunda y activa participación popular que haga posible la realización de las aspiraciones de los obreros, campesinos, empleados, intelectuales, estudiantes y todos los sectores progresistas de nuestra sociedad.

RESOLUCIONES ORGANICAS.

- a) Se estableció el año 1980 como fecha para la realización del xxlv Congreso General Ordinario del Partido Socialista de Chile, y previo a él una Conferencia de Organización y Programa que defina los términos en que se dará el nuevo Congreso del Partido.
- b) Se ha resuelto designar al camarada Clodomiro Almeyda, como Secretario General del Partido Socialista de Chile, en función de su vasta trayectoria, su honestidad militante y sus relevantes condiciones políticas y teóricas.

c) El camarada Carlos Altamirano, mantendrá su calidad de miembro del Comité Central, habiendo cumplido un histórico y difícil periodo con la más alta responsabilidad partidaria, con entrega a los postulados socialistas.

d) El Pleno saludó fervorosamente la incorporación de la Unión Socialista Popular (USOPO) al Partido Socialista, lo que significa un fortalecimiento de la unidad del socialismo chileno y de su capacidad de lucha.

VOTO DEL PLENO SOBRE LA IGLESIA.

Se ha resuelto señalar públicamente el reconocimiento por el importante rol de la iglesia Católica en su activa solidaridad con los perseguidos y los pobres de nuestro país, fundamental en la defensa de la vida de miles de chilenos.

POLITICA INTERNACIONAL.

Nuestro Partido reafirma, al finalizar este Tercer Pleno Clandestino, su compromiso con la lucha de liberación de los pueblos latinoamericanos, tan heroicamente representada por la gesta del Frente Sandinista de Nicaragua y sostiene enérgicamente que sólo el avance global del combate antiimperialista en todo el continente, permitirá asegurar el respeto a la voluntad popular en cada nación, la superación pacífica de los conflictos internacionales, el desarrollo de los pueblos y el avance luminoso por la senda del socialismo.

El Partido Socialista resuelve intensificar toda acción tendiente a aislar y golpear al enemigo imperialista. De esta forma nuestro Partido está junto a quienes construyen el socialismo o luchan por él, solidariza activamente con los que combaten contra el racismo, el neocolonialismo, el sionismo-propimperialista y to-

da forma de opresión. Manteniendo en alto nuestra independencia y autonomía reforzaremos las relaciones con los países socialistas, tanto de Europa como del Tercer Mundo, comenzando por el hermano pueblo de Cuba, con los movimientos de liberación nacional y con las fuerzas revolucionarias de los países capitalistas avanzados. Por las mismas razones que levantamos tan en alto nuestro anti-imperialismo rechazamos la actual política de la dirigencia del Partido Comunista Chino y su concomitancia con la dictadura de Pinochet.

Junto a ello, el Partido Socialista de Chile expresa su más fervoroso agradecimiento a los dirigentes y pueblos del campo socialista que han prestado su solidaridad fraterna para acoger a centenares de miles de refugiados, exiliados y expulsados.

De igual manera, agradece la generosa ayuda de los gobiernos y pueblos que en América y en Europa sostienen la solidaridad con nuestro pueblo en particular, a aquellos gobiernos socialdemócratas y demócratacristianos que en todos los foros internacionales apoyan la justa causa del pueblo chileno por una recuperación democrática contra la Dictadura Militar Fascista.

EL PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE SALE FORTALECIDO DE ESTE TERCER PLENO CLANDESTINO, DISPUESTO AL COMBATE, DISPUESTO A VENCER.

¡ HONOR Y GLORIA A LOS MARTIRES DEL SOCIALISMO, QUE CON SU EJEMPLO SENALAN LA SENDA VICTORIOSA!

¡ VIVA EL ANIVERSARIO DEL PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE! ¡

En la primera quincena de Mayo se publicará el texto completo de las Resoluciones del Tercer Pleno, el destino del Partido.

Corresponsales Populares

CARGA INSOLITA.

Sabido es que la importancia alcanzada por los intereses económicos particulares por sobre el interés del país ha llevado a subvalorar el papel que algunas ciudades deben tener en el ordenamiento económico nacional. Las afectadas, naturalmente, son aquellas en las cuales la principal fuente de actividad es propiedad del Estado. Una de estas ciudades es San Antonio, en el pasado, el principal puerto granadero de Chile.

Durante el mes de Febrero disminuyó en tal proporción el trabajo portuario, que hubo un lapso de veinte días en que ningún barco utilizó sus sitios de atraque.

Llegó Marzo y el problema fue de tal envergadura, que los trabajadores del sector y los comerciantes, enviaron peticiones al Intendente de la V Región para que algunos barcos que en ese momento esperaban sitio en el puerto de Valparaíso fueran desviados a San Antonio.

La insólita respuesta a estas solicitudes fue el envío de dos barcos que estuvieron fondeados el 7 y 8 de Marzo en el puerto en cuestión. Sus nombres: O'Higgins y Zenteno. Sus características: Transportes de tropa. Cargamento: 500 marinos ¿Será que todavía le "pena" a la dictadura el que San Antonio sea conocido como Puerto Rojo?



MITIN RELAMPAGO.

El viernes 16 de marzo, a las 19,30 horas, en pleno Paseo Ahumada, un desconocido y anónimo ciudadano, pronunció un discurso en improvisado mitin que congregó a por lo menos 300 personas. Su intervención, muy coherente y didáctica, se alargó por casi veinte minutos, siendo varias veces interrumpido por calurosos y entusiastas aplausos de los casuales participantes.

En parte de su intervención dijo: "se nos dice que en Chile siempre hubo pobres ... ¡Claro que en Chile siempre hubo pobres!"

Yo era uno de ellos. Ahora Chile es un país de miserables... ahora, yo soy un miserable! ... La pobreza es un estado social característico en los países subdesarrollados del área capitalista. El pobre es aquel que come y no se harta; se viste y no sabe de elegancia; tiene una casa modesta; trata de educar a su familia; a veces, hasta un modesto vehículo puede adquirir y, lo más importante, tiene un trabajo. El miserable, por el contrario, vegeta; come y viste lo que le dan; permanece en la ignorancia su familia, pues no la puede educar; finalmente se transforma en un instrumento... ¡Sí señores, un instrumento utilizado por 4 ó 5 señoras de generales vestidas de pieles que para demostrar su "sensibilidad cristiana", se muestran a través de la televisión regalándole al miserable lo que a otros sobra... y a los verdaderos cristianos, a los que luchan por erradicar la miseria, se les trata de marxistas, como al Cardenal Silva Henríquez".

En un momento de su intervención y ante la ausencia de carabinieri, rompiendo el círculo de oyentes, se le acercaron un conscripto y un civil que lo conminaron, amenazadoramente, a callar. La reacción de la gente fue instantánea; se estrechó el círculo, abuchearon a los intrusos, el orador continuó y los dos aprendices de fascistas se retiraron con la cola entre las piernas.

Por más esfuerzos que hace el gobierno fascista y la minoría que lo apoya por evitar la libre expresión de los ciudadanos, lenta, pero seguramente, se le sigue "desgranando el choclo".

NEPOTISMO MILITAR.

El diccionario define el "neopotismo" como un tipo de corrupción política "que consiste en situar a los propios familiares o amigos en altos cargos administrativos sin considerar sus méritos o competencia". Aunque es conocida la tendencia de los tiranos a ejercer esta "forma de corrupción", aún en Chile no habíamos conocido algo parecido. Pinochet está demostrando que también en ese campo es un innovador. Su esposa, presidenta honoraria de más de una docena de organizaciones "voluntarias", pero que manejan importantes sumas de dinero; su hijo, Augusto, pese a que no es más que

Estas medidas preventivas de la dictadura se han transformado en una especie de "doctrina esotérica de la represión". Sin embargo como todo se sabe siempre, informamos que el actual jefe del CNI de Magallanes, Teniente coronel DIEGO MARTINEZ RUDOLF, asumió recientemente su cargo bajo la "chapa" de Teniente coronel Martín Vigoroux Letelier.



DESCOMPOSICION DE LOS SERVICIOS DE SEGURIDAD.

- El funcionario militar Mario Rusnighi (o Rusñique, según otras versiones), miembro del SIM (Servicio de Inteligencia Militar), fue detenido junto a otros ocho militares que permanecen en el Regimiento Buin de Santiago. Mario Rusnighi y sus cómplices habían formado una banda dedicada a la usura, el procedimiento utilizado era conseguir préstamos u otorgar avales a personas que solicitaban créditos al Banco de Santiago, institución que los otorga a simple firma cuando se trata de funcionarios de las Fuerzas Armadas. Por su parte, Rusnighi y su banda cobraban una tasa de interés adicional por sus servicios, esta tasa fluctuaba entre 10 y 20% mensual. En el caso de no pago de las cuotas e intereses, la banda de Rusnighi procedía a amenazar, castigar e incluso detener a los deudores morosos.

- La Segunda Sala de la Corte de Apelaciones de Santiago, decretó la inocencia y libertad absoluta de María Marambio, quien dio muerte a martillazos en 1976, a su esposo, un suboficial de carabineros que servía en la DINA. Este agente de la DINA golpeaba brutalmente a su mujer e hijos y obligó a su hijo Miguel Ángel Bozo de 16 años a suicidarse con un tiro en la sien.*



un oscuro oficial de Ejército, ya ocupa un cargo de alta influencia en el Diego Portales y representó al Gobierno en el reciente cambio presidencial en Brasil; su yerno, Hernán García Barcellato (casado con la hija mayor del "népota"), pasó desde la dirección máxima de la ECA (donde hizo una considerable ganancia en el proceso de "jibarización" de la empresa), a controlar el poderoso Canal Nacional, en el cargo de Gerente General; su hermano, Arturo Pinochet, pasó de simple administrador del Casino Sausalito, en Viña del Mar, a concesionario oficial de todas las instalaciones de playas como Caleta Abarca, cadenas de discotecas y empresario múltiple en sociedades donde presta su nombre a cambio de jugosas participaciones; su hermana María Inés, nunca conocida fuera de su casa, las oficia ahora de Relacionadora Pública de la Zona Franca de Iquique, cargo del cual nadie ha salido pobre; su sobrina, Mónica Madariaga, Ministra de Justicia...

Para que seguir, Tal vez el nepotismo no sea el peor defecto del tirano, pero muestra públicamente su pobre rostro hambriento de poder..



PUNTA ARENAS.

Actualmente, lo máspreciado en esferas jerárquicas de los organismos de la Defensa Nacional, es un "buen" y nutrido "curriculum" personal que demuestra que se ha participado en organismos represivos de la dictadura. Es así como se justifica la meteórica carrera de algunos cuadros de la oficialidad que, atropellando escalafón y antigüedad, prácticamente "asaltan" los niveles que debieran ser llenados por oficiales antifascistas y que en su oportunidad se negaron a transformarse en torturadores o ejecutores de asesinatos

Por otra parte, los uniformados hacen grandes esfuerzos por mejorar su deteriorada imagen ante la civilidad y eso justifica que los Jefes Regiones del CNI provengan de zonas distintas a la Región en la cual asumen su triste papel de Jefe de la Represión. Pero eso no es todo. Para velar por la imagen personal de estos oficiales, se les obliga a asumir sus cargos bajo una "chapa" que proteja su verdadero nombre, preservando éste, para cuando tenga que ocupar "cargos públicos" más relevantes.

SE CREA NUEVO ORGANISMO "INDEPENDIENTE".

Se dio a conocer a la prensa la creación de un organismo denominado "Juventud Gremialista de los Empleados Particulares". Sus objetivos serían conformar un frente independiente, objetivo, "crítico", como un paso más para asentar la pretendida institucionalidad.

Sus organizadores son:

- a) Patricio Hidalgo: pertenecía al Partido Nacional en 1973. Es egresado de Derecho. Trabaja en la Fiscalía de la Caja de Empleados Particulares. Perteneció a la seccional de las Condes del Partido Nacional.
- b) Felipe Meñino: militante del Partido Nacional 1972-1973. Fue contrabandista de armas, las que traía desde Argentina. Este sujeto es Vicepresidente de la Juventud Gremialista de los Empleados Particulares.



ESCALADA DE DETENCIONES ARBITRARIAS EN MARZO.

Durante el mes de marzo han aumentado extraordinariamente las detenciones arbitrarias con respecto del mes anterior. Hay numerosos casos de torturas brutales con electricidad y golpizas que han producido fracturas de las costillas y otros huesos de las víctimas. Al cierre de este informe había dos casos de detenciones que desde hace más de 10 días eran negadas por los servicios de seguridad. También hay constancia que la CNI ha abierto, por lo menos, un nuevo centro de tortura en Santiago. Las arbitrariedades de los servicios de seguridad han llegado al extremo de violar el hogar de una familia y permanecer en él, numerosos agentes, durante una semana completa, impidiendo salir a la dueña de casa y a sus dos pequeños hijos. Durante este período los agentes golpearon y amenazaron a la mencionada señora.

Los datos precisos de las detenciones arbitrarias, allanamientos, violaciones de hogares, amedrentamientos y presiones para reclutar confidentes, torturas, etc. nunca se saben en su real magnitud porque muchas personas no se atreven a denunciar los hechos por temor a las amenazas de los agentes de la CNI que insisten principalmente en que no se divulguen sus actos ilegales. Algunas de estas arbitrariedades son las siguientes:

1. Carlos Cortés Mazzalín, trabajador por cuenta propia, casado, 32 años.
2. María Rosa Salas Fuenzalida, matrona, casada con Carlos Cortés M., 28 años, Santiago.
Ambos fueron detenidos por agentes de la CNI, en su domicilio, permaneciendo los agentes en él, por espacio de una semana.
3. Idegardo Segundo Igor Alonacid, 18 años, Santiago. Detenido en el mes de febrero, puesto en libertad. Nuevamente fue detenido el 27 de marzo al presentarse a declarar ante el Ministro de la Corte de Apelaciones.
4. Jorge Días Cornejo, obrero, Santiago. Detenido el 8 de marzo en la industria Savory donde trabaja, por agentes de investigaciones, varios días secuestrado. El juez militar decretó su inmediata libertad, por falta de méritos.
5. Maximiliano Córdova Orellana, 20 años, trabajador independiente, Santiago. Detenido el 23 de marzo a las 22 horas en la vía pública. Desaparecido hasta el 27 de marzo, en que llamó a sus familiares para decir que estaba detenido, pero no pudo indicar quienes lo habían detenido ni en qué lugar se encontraba. Hasta el 31 de marzo

continuaba detenido ilegalmente.

6. Marcolín Madariaga Madariaga, obrero, Santiago.
7. Luis García Lorente, obrero, Santiago.
8. Rafael Muñoz Castañeda, obrero, Santiago.
9. Mario Barrera Villalobos, obrero, Santiago.
10. José Valenzuela Rubilar, obrero, Santiago.
11. Angel Vargas Maulén, obrero, Santiago.
12. Manuel Oteiza, obrero, Santiago.
13. José Rubilar Troncoso, obrero, Santiago.
14. José Beltrán R., obrero, Santiago.

Todas estas personas son obreros de la industria de confites SERRANO, detenidas el 28 de marzo a la salida de la empresa, por carabineros de la 6a. Comisaría, por orden del propietario de la industria quien los acusó del delito de robo. En 1973 el propietario de estas empresas despidió a muchos obreros de CALAF acusándolos de robo. En diciembre de 1978 despidió a 21 obreros de SERRANO con la misma acusación.

15. Norma Alicia Altamirano Nieto, casada, Santiago.

16. Gustavo Vargas Lira, casado, Santiago.

Ambas personas fueron relacionadas con un profesor de francés, Robinson González Farías, que había muerto al estallar una bomba que preparaba, según información de la CNI. Fueron detenidas en Puerto Montt por dos agentes de la CNI y 4 carabineros. Brutalmente torturados durante varios días, posteriormente puestos a disposición de la Fiscalía Militar quien determinó la libertad incondicional de Norma Altamirano y el traslado de Vargas a la Cárcel Pública, donde aún permanece.

17. Raúl Delgado Moreno, casado, Santiago.

18. Lilian Jara Guajardo, casada, Santiago.

Ambos cónyuges fueron detenidos el 21 de marzo en la calle cerca de su hogar en forma violenta por personas de civil que no se identificaron, Lilian Jara quedó en libertad diez horas después, mientras que Delgado aún sigue detenido y las autoridades de la CNI al 30 de marzo no reconocían su detención.

19. Luis Ernesto Piérola Sepúlveda, electricista, Santiago. Detenido en su domicilio el 26 de marzo a las 13 horas por cinco civiles, los que amordazaron y vendaron los ojos de piérola y se lo llevaron a un centro de torturas donde se le aplicó la tortura de la "parrilla". Este procedimiento inhumano había dejado de aplicarse en los últimos meses. Tres días después fue dejado sin conocimiento

to en la calle con varias costillas rotas, hipnosis y sin alimentación alguna.

20. Daniel Adolfo Tapia Poblete, 35 años, técnico, Santiago. Detenido el 20 de marzo en la calle. Trabaja en TEC HARSEIM, fábrica de explosivos, fue violentamente torturado y se acusó falsamente de proveer al MIR de materiales explosivos.
21. Segundo Solano López Salas, obrero, Santiago. Detenido en su domicilio el 16 de marzo a las 4 horas por civiles fuertemente armados, quienes no se identificaron y sacaron a golpes desde su lecho a Solano López, fue dejado en libertad el 19 de marzo.
22. Raúl Alberto Delgado Moreno.
23. Carlos Humberto Cortez Mazzalin.
24. Sebastián del Arco Baeza Anjari.
25. Gustavo Vargas Osorio.

La detención de estas personas fue comunicada por la CNI a la prensa el 2 de abril, pero sus detenciones se habían producido varios días antes. Se les acusa de militar en el MIR y de tenencia ilegal de armas.

26. Juan Salfate Muñoz.
27. María Eliana Cáceres Torres.
28. Luis Araneda Cantillana.
29. Oscar Mac Clure Hortal.
30. Jorge Barrientos Subiabre.
31. Luis Castillo Gajardo.

Todos detenidos el día 8 de marzo, junto a otras 20 personas, día en que el Departamento Femenino de la Coordinadora Nacional Sindical convocó a un acto de celebración del Día Internacional de la Mujer.

32. Guillermo Matus. Consejero Regional del Colegio de Abogados. Según información de la prensa, en Valparaíso fueron detenidas decenas de personas por los actos de celebración del Día Internacional de la Mujer, entre los que figuró Juan Guillermo Matus.

(Fuente: Comité Chileno de Derechos Humanos).

Masiva demostración en todo el país: EL PUEBLO UNIDO LUCHA POR SUS DERECHOS

Cuando este Primero de Mayo se cumplan 93 años de la gesta heroica de los mártires de Chicago, la clase trabajadora chilena dará, una vez más, una lección de unidad y lucha en procura de la reconquista de sus derechos sindicales y laborales, hoy conculcados por la dictadura militar y mostrará al mundo su decisión de terminar con un régimen de oprobio y vergüenza.

Los trabajadores chilenos, unidos bajo las banderas libertarias, harán conocer al régimen fascista de Pinochet y su camarilla, que la muerte de miles y miles de dirigentes y modestos obreros chilenos no ha sido en vano.

Aquel memorable Primero de Mayo de 1886 será recordado en toda su dimensión, en forma masiva y con claro sentido de clase. Será, en definitiva, un hito en el alzamiento popular en contra de una tiranía que diariamente somete a arbitrariedades a la gran masa chilena.

Los mártires de Chicago -George Engels, Augusto Spies, Adolfo Fisher y Albert Parsons- verán reflejados en los miles y cada uno de los trabajadores chilenos todos sus anhelos y deseos de justicia.

No será en esta oportunidad la lucha por la jornada de ocho horas de trabajo al día, como en esa ocasión, sino que la lucha abierta y frontal por la recuperación plena de todos los derechos y garantías que han sido simplemente borrados por quienes hoy ostentan el poder político y económico.

El llamado a la unidad, no simplemente de la unidad por la unidad, de la clase trabajadora, ha hecho que organizaciones progubernamentales, como la UNTRACH deban reconocer filas hoy en plataformas comunes para la defensa de los intereses del pueblo chileno. Similar actitud ha adoptado el "Grupo de los Diez".

Asimismo, el compromiso adquirido por la Coordinadora Nacional Sindical, el Frente Unitario de Trabajadores y la Confederación de Empleados Particulares, de conmemorar unitariamente el "Día Internacional del Trabajo", están indicando que la clase trabajadora, con plena conciencia de su rol histórico, está decidida a ocupar el puesto de vanguardia que le corresponde en la construcción de una sociedad más justa, equitativa e igualitaria.

La derogación de los numerosos decretos leyes restrictivos (entre otros el 198; el 2.200; el 208; el 2.345; el 2.346; el 2.347; el 2.376; el 349; el 2.247; el 2.448), y la completa restitución de las amplias libertades sindicales y laborales, ocupan hoy a los trabajadores del país.

La denuncia de la denominada "Doctrina de Seguridad Nacional", que se aplica a cualquier hecho o circunstancia que suceda en el país y que permite atropellos y violaciones a los derechos fundamentales, es también otra bandera de lucha para este Primero de Mayo y, más aún, para todo el proceso de reconquista de las libertades generales.

La llamada "institucionalidad laboral", impulsada por el régimen y que busca la entronización de una super-explotación a través del "Plan Laboral Piñera", debe ser rechazada enérgicamente, ya que sólo permite que muchos chilenos que hoy luchan por obtener un pan al día, lo hagan más adelante por medio pan.

El aclaramiento definitivo de los hallazgos de cadáveres en la mina de "Lonquén" y en "Cuesta Barriga", además del asesinato del camarada Orlando Letelier, son exigencias que la clase trabajadora debe hacer suyas y plantear claramente que nunca jamás se habían cometido crímenes tan monstruosos desde que las horadas nazis asolaron al mundo con sus horrores de muerte y pesadilla

La verdad sobre los miles de detenidos-desaparecidos, sobre los cuales nada se ha sabido desde el golpe militar y tras las represivas actuaciones de los organismos de seguridad, es otra preocupación constante de la clase.

Casi seis años de dictadura no pueden inmovilizar o hacer desaparecer a una clase trabajadora que, consciente y combativamente, ha resistido los embates de Pinochet y su camarilla, los aparatos represivos, como también del capitalismo criollo y su patrón, el capitalismo internacional.

No es hora de llantos y lamentaciones, sino hora que un pueblo unido férreamente exija, con altivez y orgullo, lo que le ha sido arrebatado sangrientamente por aquellos que hoy controlan Chile bajo el poder de las armas.

Ejemplos como los del toqui Lautaro, del recordado líder de la clase trabajadora chilena, Luis Emilio Recabarren; del camarada Salvador Allende; y de los miles y miles de obreros y campesinos, (incluyendo muchas mujeres, que han entregado su vida en procura de sus ideales máximos, nos deben hacer ocupar decididamente un lugar en el combate diario contra la dictadura militar.

Que el mazo araucano, que simboliza la lucha y representa a nuestro Partido Socialista de Chile, sea el signo visible de la de ci sión revolucionaria de entregar lo mejor de sí para la conquista definitiva del poder.

Que el puño en alto sea, el próximo Primero de Mayo, el sí m b o l o de millones de puños en alto que reafirmen, una vez más, el pr o p ó s i t o intransable e intransigente de estructurar una nueva sociedad, socialista y humana, tras el derrocamiento del régimen militar.

Nuestro Partido, de 46 años de lucha y combatividad, será este Primero de Mayo la más fiel y decidida vanguardia de la clase trabajadora chilena.

Cada militante, cada simpatizante, será un conductor de la gran masa chilena en el enfrentamiento con las fuerzas represivas y mostrará claramente su decisión de luchar hasta el fin.

El Partido Socialista de Chile, encabezado por su Comité Central y apoyado en toda su militancia combatiente y resistente, dará una vez más el ejemplo de lucha que siempre ha entregado a lo largo de su historia.

Y este Primero de Mayo de 1979, debe constituirse en un hito en la senda regada de sangre de la clase trabajadora chilena.

Se debe buscar a través de la movilización masiva, único camino de la reconquista del poder y de las libertades democráticas, el cau ce unitario y firme de la clase trabajadora.

Todo proceso revolucionario y todo proceso de cambio, pasan ne ce s a r i a m e n t e por la movilización de las masas y dicha movilización se logra con la firme presencia de quienes son la vanguardia del mo v i m i e n t o de clase proletario.

EL MERCURIO

Santiago de Chile, Martes 2 de Mayo de 1978



Así reprime el Gobierno a los trabajadores en el día de su Aniversario.

El Partido Socialista de Chile, tanto en el interior como en el exterior, dice ¡Presente! y exhorta a todos los sectores democráticos de Chile a luchar por el derrocamiento del régimen fascista, para estructurar en nuestro país una sociedad plena de oportunidades para todos sus ciudadanos, con derecho a la vida, a la educación, a la alimentación, a la vivienda y a un trabajo justo y bien remunerado.

¡ Adelante, a luchar hasta el fin !

¡ Avancemos, el futuro es nuestro !





Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios “Miguel Enríquez”, CEME:

<http://www.archivo-chile.com>

Si tienes documentación relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, tesis, testimonios, discursos, fotos, prensa, etc.) Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores.